

30 Jahre Eine-Welt-Laden Geseke

Der Patriot und Marlies Stracke

Am 11. September 2016 feierte der Eine-Welt-Laden Regenbogen in Geseke sein Jubiläum mit einem Brunch. Er wurde vor 30 Jahren aus dem Treffen eines Kindergottesdienstes heraus geboren. Heidi Deiters, eine noch immer aktive „Frau der ersten Stunde“, erinnert sich in einem Interview für die Zeitung Der Patriot April 2011: „In unserem Kindergottesdienst ging es um die Dritte Welt und wie wir helfen können, die Situation der dort lebenden Menschen zu verbessern.“ Da sagte Pastor Möller den legendären Satz: „Lasst uns einen Dritte-Welt-Laden in Störmede aufmachen.“ Und Jutta Jablotschkin, die als Kundin des Lippstädter Eine-Welt-Ladens praktische Infos beisteuern konnte, nahm mit mir zusammen das Projekt in Angriff.

Nach einem Zeitungsauftruf wurden weitere Mitstreiterinnen, wie Heidi Deiters, Morag Happe, Rosi Beklas, Marianne Kersting und Hedwig Sadura, gefunden, die den ersten Regenbogen bildete. „Bitterer Kaffee, graues Papier und farbloses Spielzeug“, mit einem Lachen erinnert sich Heidi Deiters an das erste Sortiment. Wer den Eine-Welt-Laden heute betritt, der findet eine farbenfrohe und vielseitige Produktpalette vor. Lebensmittel, Getränke, Schreibwaren, handwerkliche Artikel, Dekoideen, Spielzeug sowie saisonale Angebote, wie landestypische Krippen

zur Adventszeit, präsentieren sich auf verlockende Weise in den Regalen. Von jüngeren Frauen hoch geschätzt wird zudem der ausgefallene Modeschmuck.

Die Herkunftsänder der Waren sind schwerpunktmäßig Süd- und Mittelamerika, Afrika, Indien und Südostasien, aber auch verschiedene Missio-Artikel und der „Geseker Kaffee“ aus dem mexikanischen Hochland. „Was viele gar nicht wissen: 70 Prozent unserer Lebensmittel sind Bioprodukte und stammen aus nachhaltiger Bewirtschaftung“, erklärt Vorsitzende Marlies Stracke.

Nach den Anfangsjahren in Störmede und mehr als zehn Jahren an der Völmeder Straße ging für das Regenbogen-Team ein Traum in Erfüllung, als 2005 das neue Ladenlokal in der Fußgängerzone eröffnet wurde. Das Angebot an fair gehandelten Produkten ist größer geworden, nicht nur im Regenbogen. „Dass einige dieser Lebensmittel inzwischen auch in manchen Supermärkten zu finden sind, beeinträchtigt unser Geschäft nicht. Denn 90 Prozent unseres Umsatzes verdanken wir den Stammkunden“, so Marlies Stracke.

Auch das ehrenamtliche Engagement der Frauen und zwischenzeitlich auch von zwei Männern nötigt den Bürgern Respekt ab.

Tag für Tag, Woche für Woche, Monat für Monat müssen verlässliche Einsatzpläne erstellt werden, um eine kontinuierliche Laden-Besetzung präsentieren zu können. Von Anfang an engagiert sich der Regenbogen für eine Blinden- und Behindertenschule in Peru. Vor einigen Jahren ist mit Leprahäusern sowie einem Seniorenheim und einer Nachtschule ein indisches Hilfsprojekt hinzugekommen. Außerdem hat der Regenbogen zwei Patenschaften in Nicaragua übernommen. Von den Einnahmen des Ladens allein lassen sich diese Projekte nicht mittragen. Der Regenbogen ist finanziell zwar gesund, aber nicht auf Rosen gebettet. Neben freundlichen Zuwendungen in Form von Spenden haben die Mitarbeiterinnen deshalb zusätzliche Einnahme-Quellen erschlossen.

Aktionen für Hilfsprojekte

Viermal im Jahr werden bei Buschkühle im großen Stil Waffeln gebacken. Jeden Donnerstagnachmittag können von 15 bis 16.30 Uhr frische Waffeln vor dem Eine-Welt-Laden gekauft werden. Zusätzliches Geld bringt der Verkauf von Trödel in der Marktstraße 30 in Geseke ein. Trödelfans sind dann eingeladen zum Kaufen oder zum Abgeben von gut erhaltenen Waren, wie Textilien, Spielzeug, Geschirr, Gläsern oder Bildern.

Was wünscht sich der Regenbogen für die Zukunft? „Mehr Umsatz und einen noch größeren Bekanntheitsgrad“, schallt es der Fragestellerin einhellig entgegen, und dann noch: „Vielleicht könnten sich auch noch ein paar jüngere Frauen zur Mitarbeit entschließen, damit erst gar keine Nachwuchssorgen entstehen.“ Am 9. April rückt die Arbeit in den Hintergrund. Dann wird gefeiert.

Aktualisierte Fassung aus „25 Eine-Welt-Laden Geseke“ in: „Der Patriot“ Geseke vom 01.04.2011



Pressefoto zum 30-jährigen des Eine-Welt-Ladens Regenbogen Geseke.
Foto: Tuschen (Der Patriot, 11.09.2016)